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ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

У НАС ЕСТЬ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ

ГИМНАЗИИ И ЛИЦЕИ

— Людмила Алексеевна, в Сочи нака-
нуне Дня народного единства был орга-
низован Первый педагогический форум,
IV Конгресс РОПРЯЛ, VIII Ассамблея Рус-
ского мира — что объединяет эти меро-
приятия, какие у них особенности, ка-
кой посыл они несут в мир?

— Особенность одна — внимание к рус-
скому языку усиливается с каждым днем. Да
и сам факт создания Совета по русскому язы-
ку при президенте (и я Владимиру Влади-
мировичу очень благодарна за это) кроме
уже существующего Совета при правитель-
стве свидетельствует о том, что язык стал
одним из приоритетов на самом высоком
уровне. Главное — объединить наши уси-
лия, ведь здесь собрались представители
более чем половины регионов страны, при-
сутствуют президиум МАПРЯЛ, РОПРЯЛ,
РАО и ведущие университеты. Создаются
все условия, чтобы русский язык распрост-
ранялся по всему миру, может быть, даже
более энергично, чем раньше. Я абсолютно
уверена, что планета заговорит по-русски.
Может, я и не увижу этого момента, но уве-
рена, что он настанет обязательно (улыба-
ется).

— На недавно состоявшемся в МГУ
съезде ректоров ректор МГУ Виктор Са-
довничий предложил сделать ЕГЭ по ис-
тории обязательным. Как вы считаете,
может, стоит и русскую литературу сда-
вать выпускникам в обязательном по-
рядке?

— Мне кажется, тех ЕГЭ, которые уже

есть, достаточно. Сделайте хотя бы хоро-
ший учебник по истории, а потом уже все
остальное! Думаю, пока нужно оставить су-
ществующие экзамены, не придумывая
ничего нового, чтобы дети могли сориен-
тироваться.

— В своем выступлении на Педагоги-
ческом форуме вы говорили о получе-
нии качественного образования. Мы
знаем, что стандарт гимназического об-
разования в России был очень высоким.
Сейчас отечественное образование ори-
ентируется на западные практики. Мо-
жет быть, есть смысл взять лучшее из на-
шего прошлого опыта?

— Вы знаете, есть разные пути. Вот Мос-
ква, например, объединяет школы с разным
уровнем образования. И в таких комплек-
сах есть смысл: присоединение обычных
школ к другим, ведущим, дает возможность
улучшить образовательный процесс. А есть
школы-символы. Например, гимназия при
СПбГУ или прекрасная классическая гим-
назия, где преподают сотрудники кафедры
классической филологии СПбГУ. Есть также
замечательный лицей при Русском музее,

есть великолепная Вторая гим-
назия... В этих учреждениях
учатся удивительные ребята: я
иногда с ними встречаюсь и по-
ражаюсь широте их взглядов на
жизнь, умению критически
мыслить. Вот к этому надо стре-
миться. Но тут все дело в пре-
подавателях, поверьте мне.

— Вы всегда говорите, что сам препо-
даватель должен быть личностью...

— Ну конечно! И мы должны решить
проблему педагогических вузов, чтобы туда
шли не те, кто не смог поступить в другой
институт, а те, кто любит ребенка, — ну
нельзя без этого обучать детей!

ДАВАЙТЕ СОЗДАВАТЬ

СОБСТВЕННЫЕ РЕЙТИНГИ

— Людмила Алексеевна, а есть шан-
сы вернуть преподавателям учебные

часы, как это было в советское время?
Ведь за два часа русского языка в неде-
лю мало чему можно научить…

— Шансы всегда есть, мы знаем, что на-
дежда умирает последней, поэтому нужно
бороться (улыбается).

— Но как бороться, если даже в гума-
нитарных вузах уже внедрили модуль-
ные системы, сократили часы по лите-
ратуре и языку?

— А в университетах просто необходи-
мы курсы культуры речи. Например, в
СПбГУ сейчас обучается около 60% иного-
родних, а на филфаке их более 70% — и как
тут обойтись без русского языка?

— На съезде ректоров президент Вла-
димир Путин заметил, что западные рей-
тинги не всегда объективны, они не от-
ражают истинное положение дел. Может,
пора нам создавать собственные рейтин-
ги вузов?

— Да, об этом говорил и ректор
МГУ Виктор Антонович Садовни-
чий... Конечно, собственные рей-
тинги необходимо создавать, но
как скоро они появятся, сказать не
могу.

— Согласитесь, обидно чи-
тать, что, скажем, МГУ занял
одну из последних строчек в
рейтинге топ-200 лучших вузов
мира, составленном британ-
ским журналом «Times Higher
Education», а СПбГУ туда вооб-
ще не попал...

Организатор торгов конкурсный управля�
ющий Жумаев Алексей Сергеевич (ИНН
771505053828, СНИЛС 132�655�648 61,
129090, г. Москва, а/я 48;
AZhumaev.torgi@gmail.com), член НП «СМиАУ»,
сообщает о продаже имущества ООО «Интер�
техника» (192029, г. Санкт�Петербург, ул. Дуд�
ко, 3, ИНН 7825439088, ОГРН 1027809258608)
посредством публичного предложения:

Лот №2. Право требования ООО «Интертех�
ника» к ООО «ПРОМОПТТОРГ» на сумму
3 872 931,99 рублей, в т. ч. 2 804 866,24 руб. —
основной долг и 1 068 065,75 руб. — проценты
за пользование чужими денежными средствами.

Начальная цена лота №2 — 1 941 794,10
рубля.

Публичное предложение проводится в
электронной форме на электронной площад�
ке: www.Utender.ru, оператор электронной пло�
щадки — ООО «ЮТендер», ИНН 6164265896.

Оформление участия в торгах осуществля�
ется в порядке, установленном ФЗ №127 «О
несостоятельности (банкротстве)», Приказом
МЭРТ №54 от 15.02.10 г. и Регламентом элект�
ронной площадки.

Начальная цена публичного предложения
по лотам устанавливается сроком на 7 кален�
дарных дней начиная с 00.00 часов по московс�
кому времени 11.12.2014 г. По истечении ука�
занного срока цена публичного предложения
понижается на 15 процентов от цены на пре�

дыдущем этапе публичного предложения каж�
дые 7 календарных дней. Публичное предло�
жение действительно до 00.00 часов по мос�
ковскому времени 27.02.2015 г.

Победителем признается участник торгов, ко�
торый первым представил в установленный срок
заявку на участие в торгах, содержащую предло�
жение о цене имущества должника, не ниже цены
продажи, установленной для определенного пе�
риода проведения торгов, и оплатил задаток. За�
даток в размере 10% цены продажи лота, уста�
новленной для определенного периода проведе�
ния публичного предложения, вносится не по�
зднее даты подачи заявки на участие в торгах.
Датой внесения задатка считается дата зачисле�
ния суммы задатка на счет организатора торгов.

Реквизиты для перечисления задатка и оп�
латы имущества по договору: ООО «Интертех�
ника», ИНН 7825439088, КПП 781101001, р/с
40702810100063064564 в филиале «Петров�
ский» ОАО «Банк «Открытие», к/с
30101810400000000766, БИК 044030766.

В остальном торги по продаже имущества
ООО «Интертехника» состоятся на условиях,
опубликованных в газете «КоммерсантЪ» №98
от 08.06.2013 г. в объявлении №77030822216.

Информацию о порядке ознакомления с ус�
ловиями продажи имущества Должника, а так�
же по иным возникающим вопросам можно по�
лучить по тел. 8(495)775�49�96 по рабочим
дням с 10.00 до 15.00.

— Я, например, сказала пред-
ставителям радиостанции
«Эхо Москвы в Петербурге», ко-
торую иногда включаю по ут-
рам, что пока слышу в их эфире
ошибки, то не пойду к ним на
интервью.

— По-русски — только «НА Укра-
ине». Вообще мне бы очень хоте-
лось, чтобы все правительствен-
ные чиновники, которым прихо-
дится выступать перед боль-
шой аудиторией, сдавали курс
культуры речи. Но пока добить-
ся этого не могу — мне говорят,
что это не демократично.

— Мне кажется, тех ЕГЭ, которые
уже есть, достаточно. Сделайте
хотя бы хороший учебник по исто-
рии, а потом уже все остальное!
Думаю, пока нужно оставить су-
ществующие экзамены, не приду-
мывая ничего нового, чтобы дети
могли сориентироваться.

ЛЮДМИЛА ВЕРБИЦКАЯ СЧИТАЕТ, ЧТО НАШ РОДНОЙ ЯЗЫК НУЖДАЕТСЯ В ЗАЩИТЕ

— Вот мы и говорим, что в ряде
рейтингов очень странные крите-
рии...

КРОМЕ ПРЕЗИДЕНТА,

НИКТО НЕ ГОВОРИЛ

БЕЗ ОШИБОК

— А как вы относитесь к созда-
нию антирейтинга тех СМИ, кото-
рые допускают много ошибок, и
вручению им премии «Золотой типун»?

— Конечно, нужно, чтобы в СМИ рабо-
тали грамотные журналисты, должен быть
определенный отбор. Я, например, сказала
представителям радиостанции «Эхо Моск-
вы в Петербурге», которую иногда вклю-
чаю по утрам, что пока слышу в их эфире
ошибки, то не пойду к ним на интервью.
Кстати, на заседании «Народного фронта»,
кроме президента, не было ни одного выс-
тупающего, который говорил без ошибок.
Уровень знания языка в стране должен быть
совершенно другой.

— Людмила Алексеевна, вы составля-
ете словари, есть плакаты в метро, при-
зывающие: «Давайте говорить как петер-
буржцы»...

— Но где вы возьмете эти словари? Их
нет в магазинах. Хорошо, что в Петербурге
хоть плакаты есть в метро. Кстати, и Моск-
ва тоже хочет, чтобы такого рода агитация
за нормативный русский язык появилась у
них, — просят у меня разрешения. Но мы
же не можем там разместить плакаты: «Го-
ворите как в Петербурге». Конечно, можно
придумать другое название — «Давайте го-
ворить правильно», например.

— Кстати, чиновники в массе своей
плохо знают правила русского языка.
Может, для них курсы организовать?

— Что и говорить, конечно, их надо учить.
У нас есть программы повышения квали-
фикации госслужащих. Московский универ-
ситет тоже ведет такие программы.

— Но почему закон о государственном
русском языке не работает?

— Да, закон принят, но он не работает. И
теперь Владимир Владимирович Путин вы-
нужден исправлять его своими указами —
то не ругайтесь матом, то не употребляйте
бездумно заимствованные слова... У нас в
рамках Ассамблеи Русского мира как раз и
обсуждались языковые проблемы, пробле-
мы государственного регулирования русско-
го языка.

— Но есть и проблема падения грамот-
ности среди абитуриентов: они уже за-
были литературу и пишут сочинения, не
помня правил... Возможно ли отменить
ЕГЭ или сделать так, чтобы оценки, по-
лученные по итоговым испытаниям,
имели рекомендательный, а не обяза-
тельный характер?

— Нет, ЕГЭ сейчас отменять нельзя. Как

бы без ЕГЭ в столичные вузы попали ребя-
та из регионов? Разве может ребенок из села
поступить в столичный университет? Од-
нако качество материалов ЕГЭ должно быть
другое.

— Ректор МГУ Виктор Садовничий
предлагает увеличить на один год выс-
шее образование, то есть сделать выс-
шую школу шестилетней — четыре года
бакалавриат и два года магистратура, —
даст ли это, по-вашему, какие-то преиму-
щества?

— В Санкт-Петербургском университе-
те и сейчас срок обучения 6 лет. Магистра-
тура не может быть во всех вузах. И бака-
лавры приезжают туда, где качественно
обеспечена магистратура. А следующий
уровень — аспирантура.

НАДО БЫ ВВЕСТИ ЭКЗАМЕН

ПО КУЛЬТУРЕ РЕЧИ

— Людмила Алексеевна, сейчас в шко-
лах чему только не учат — чуть ли не ре-
дактированию.

— Такие стандарты...
— Но если по этому пути идти, то пре-

подаватели того и гляди могут остаться
без работы.

— Они никогда без работы не останутся
(улыбается).

— Особенно когда уровень грамотно-
сти у населения низкий. До сих пор мно-
гие, вплоть до высших чиновников, не
знают, как правильно говорить: «на Ук-
раине» или «в Украине»...

— По-русски — только «на Украине». Во-
обще мне бы очень хотелось, чтобы все пра-
вительственные чиновники, которым при-
ходится выступать перед большой аудито-
рией, сдавали курс культуры речи. Но пока
добиться этого не могу — мне говорят, что
это не демократично.

— А если попробовать ввести экзамен
по русскому языку и штрафовать за неуд?

— Знаете, этот вопрос прекрасно решил
в «Газпроме» Алексей Борисович Миллер: он
лишает своих служащих надбавки. И Гер-
ман Оскарович Греф хочет перенять его
опыт и у себя в Сбербанке тоже это прак-
тиковать. Хотелось бы, чтобы таких приме-
ров было  больше.

Беседовала Людмила КЛУШИНА
Фото Натальи ЧАЙКИ

Все, кому дорого великое русское слово, понимают, что оно нуж-
дается в защите. Поэтому не случайно созданы два Совета по рус-
скому языку: при правительстве и при президенте. А в мае Влади-
мир Владимирович Путин подписал закон о защите и развитии
языковой культуры, о запрете нецензурной брани в публичных
выступлениях. «Мы знаем, как трепетно относятся к изучению
русского языка в ряде регионов, но мы должны как можно больше
областей вовлечь в нашу ассоциацию, потому что только все вме-
сте мы можем защитить русский язык, — заметила на открытии
I Педагогического форума в Сочи и IV Конгресса РОПРЯЛ (Рос-
сийского общества преподавателей русского языка и литерату-
ры) Людмила Алексеевна Вербицкая, президент РОПРЯЛ, СПбГУ и
РАО, председатель попечительского совета Фонда «Русский мир».
Людмила Алексеевна поздравила всех участников с 15-летием со
дня основания РОПРЯЛ, напомнив слова Дмитрия Сергеевича Ли-
хачева, что «гуманитаризация образования — это путь к гумани-
зации общества».
На форум и конгресс, где обсуждались вопросы изучения и препо-
давания русской литературы и русского языка как родного и как
иностранного, проблемы создания учебников по русскому языку,
компьютеризации учебного процесса, собрались более 300 педа-
гогов и ученых из разных регионов. Приехали в Сочи и русисты из
стран СНГ, Прибалтики, а также Китая, США, Германии, Швейца-
рии, Испании, Нидерландов...

Чтоб стать культурным человеком
И развиваться вровень с веком,
Придется все это поднять,
Потом читать — притом понять,
Склонять, спрягать…
Учиться (2�е спряжение),
Мыслить (2�е)
И страдать (1�е спряжение).
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На звонницу лавры
поднимут

гигантский колокол
НОВЫЙ КАМПАН УКРАСИТ

СВЯТО-ТРОИЦКИЙ СОБОР

В ДЕНЬ ПАМЯТИ АЛЕКСАНДРА НЕВСКОГО
В субботу, 6 декабря, в день памяти небесного покровителя Петербурга
святого благоверного князя Александра Невского, на южную колокольню
Свято-Троицкого собора лавры будет поднят последний и самый большой
колокол возрожденной монастырской звонницы.

Как сообщили «Вечёрке» в пресс-цент-
ре Александро-Невской лавры, в 10.00 в
Свято-Троицком соборе начнется празд-
ничная Божественная литургия, которую
возглавит митрополит Санкт-Петербург-
ский и Ладожский Варсонофий. По окон-
чании службы начнется водружение 18-
тонного кампана (церковный колокол) на
предназначенное для него место.

Новый колокол, которому дали имя
«Александр Невский», был отлит на заво-
де в городе Каменске-Уральском. Благовест
украшен семью иконами и памятными
надписями, а на верхнем поясе перечис-
лены имена благотворителей, давших
деньги на изготовление колокола.

В июле нынешнего года его торже-
ственно ввезли в Петербург — с места сво-
его рождения кампан ехал в город на спе-
циальной автоплатформе. Машину с
колоколом сопровождала переносная
звонница. Путешествие длилось две
недели, в течение которых будущий
главный благовест Александро-Нев-
ской лавры посетил Екатеринбург, Уфу,
Самару, Саратов, Пензу, Рязань, Мос-
кву, Ярославль, Вологду, Череповец и
Тихвин. В каждом из 11 городов коло-
кол встречали праздничными молеб-
нами, а звонари Международного цен-
тра колокольного искусства давали
мастер-классы, чтобы все желающие
могли попробовать себя в искусстве
колокольного звона.

— По прибытии в Петербург кам-
пан был помещен перед входом в Тро-
ицкий собор, чтобы все прихожане
смогли его рассмотреть, и освящен
митрополитом Санкт-Петербургским
и Ладожским Варсонофием, — расска-
зали в пресс-центре. — Это произош-
ло во время празднования 290-летия
перенесения мощей святого благовер-
ного князя Александра Невского —
12 сентября.

Водружение «Александра Невско-

го» станет завершающим аккордом в деле
восстановления монастырской звонницы.
Первые десять колоколов были подняты
на северную колокольню Троицкого собо-
ра ровно два года назад, 6 декабря 2012
года, в преддверии празднования 300-лет-
него юбилея старейшего петербургского
монастыря.

Возвращением в Александро-Невскую
лавру колокольных звонов занимался Меж-
дународный центр колокольного искусст-
ва под руководством Андрея Дьячкова, из-
вестного российского звонаря и руководи-
теля Архангельской школы звонарей.

Исторический ряд колоколов лавры на-
считывал 14 благовестов, возрожденный
состоит из пятнадцати.

Оксана ЕРМОШИНА

Ф
о

то
 Б

о
р

и
са

 О
С

Ь
К

И
Н

А
Ф

о
то

 Б
о

р
и

са
 О

С
Ь

К
И

Н
А

Ф
о

то
 Б

о
р

и
са

 О
С

Ь
К

И
Н

А
Ф

о
то

 Б
о

р
и

са
 О

С
Ь

К
И

Н
А

Ф
о

то
 Б

о
р

и
са

 О
С

Ь
К

И
Н

А
Ф

о
то

 Б
о

р
и

са
 О

С
Ь

К
И

Н
А

Ф
о

то
 Б

о
р

и
са

 О
С

Ь
К

И
Н

А
Ф

о
то

 Б
о

р
и

са
 О

С
Ь

К
И

Н
А

Ф
о

то
 Б

о
р

и
са

 О
С

Ь
К

И
Н

А

Исторический колокол, место
которого займет «Александр
Невский», был отлит в 1658 году.


